



SÍNTESIS MATUTINA

09 de junio 2025

Comunicación Social

PRODECON

¿Dónde puedo obtener asesoría en temas fiscales, gratis, en Durango? El Siglo de Durango

Todas las personas que pagan impuestos, ya sea de manera **directa o indirecta**, que requieran **asesoría o representación en materia fiscal**, pueden acercarse a la **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon)**, la cual brinda **respaldo gratuito a los contribuyentes**.

Alto nivel de efectividad

De acuerdo con la delegada estatal, **Karla Alejandra Rodríguez Lozano**, la **PRODECON** tiene un **alto índice de efectividad**, ya que **en 9 de cada 10 juicios se logra un fallo favorable para los usuarios**. En los casos no ganados, explicó, generalmente se debe a la falta de seguimiento por parte del contribuyente.

FISCALES

Estafas suplantando a la autoridad fiscal; ¿Cómo evitarlas? El Economista

Estar enterados de las notificaciones y **avisos emitidos por la autoridad fiscal es fundamental** para estar al tanto de cualquier **novedad y saber actuar ante cualquier requerimiento o trámite que debas hacer**.

Como toda **herramienta tecnológica**, el **buzón tributario** está sujeto a **intentos de fraude** o puede ser **usado** como pretexto **para extraer datos bancarios, fiscales o dinero mediante correos web falsos**.

Ante ello, la **autoridad fiscal ha emitido advertencias a los contribuyentes para estar atentos ante este tipo de fraudes digitales y evitar hackeos** de sus cuentas de la app SAT Móvil o comprometer datos que puedan afectar la privacidad.

UIF tendrá mayor colaboración y hará mayores revisiones con nueva dirección El Economista

La creación de la nueva **Dirección General Especializada en Organizaciones Delictivas, de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)**, traerá una mayor colaboración de ésta con otras dependencias que se involucren en el **combate de dinero y financiamiento al terrorismo**, además de generar una mayor revisión a las actividades vulnerables y actores que participen en ella, señalaron expertos.

Pedro Aguilar Domínguez, presidente del Comité Técnico Nacional de Estudios Fiscales del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), señaló que esta nueva dirección facilitará la concentración de información y la cooperación con instituciones, como el fisco, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), así como la Fiscalía General de la República (FGR).

“Se buscará tener un mayor alcance en cuanto a elementos (información) que pudiera estar necesitando la **UIF para buscar combatir esta parte de la delincuencia**”, agregó Aguilar Domínguez.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.1317 M.N.** (diecinueve pesos con un mil trescientos diecisiete diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.

NACIONALES

Hugo Aguilar agradece respaldo en elección judicial; "llegó el día en que los pueblos indígenas pueden decidir", celebra El Universal

El próximo ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), **Hugo Aguilar Ortiz**, expresó este domingo, a una semana de la elección judicial del primero de junio, que **finalmente "llegó el día en que los pueblos indígenas pueden decidir"**.

En un **mensaje en sus redes sociales en lengua mixteca**, Aguilar Ortiz resaltó que **la nueva conformación del Máximo Tribunal del país surge "del mandato popular"**.

"Se fortalece la división de poderes y la independencia judicial. También tenemos **una Suprema Corte pluricultural;** la voz y el pensamiento del México profundo estará presente todos los días, y será **parte fundamental en la toma de decisiones"**, aseguró.

INE reporta avance de 100% en cómputo de elección de ministros y magistrados; contabiliza 98.66% en jueces de distrito El Universal

El Instituto Nacional Electoral (**INE**) informó que ya cuenta con el 100 por ciento de las actas computadas de las elecciones de ministras y ministros de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN);** magistradas y magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); magistradas y magistrados de la Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; y magistradas y Magistrados del Tribunal Colegiado de Circuito.

Mientras que con corte a las 17:00 hrs de este domingo, **para la elección juezas y jueces de Juzgados de Distrito, se cuenta con el registro de 82 mil 853 actas computadas, lo que representa un 98.66 por ciento de avance total para esta elección.**

Registra Brugada 75% de aprobación en la CDMX El Financiero

La **aprobación ciudadana a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, registró 75 por ciento en mayo,** según revela una **encuesta de El Financiero.** La desaprobación fue de 24 por ciento.

Esta medición de mayo registró un leve avance de 5 puntos porcentuales en la aprobación a Brugada, **respecto del 70 por ciento registrado en marzo,** y coincide con **la noticia del asesinato de dos de sus colaboradores cercanos, Ximena Guzmán y José Muñoz, a plena luz del día.**

El estudio indica que 76 por ciento de las personas entrevistadas se enteró del suceso. A ese respecto, 57 por ciento cree que ese crimen se va a esclarecer y a castigar, mientras que 40 por ciento opina que quedará impune.

ECONÓMICO

La inflación se acelera en mayo y escapa al objetivo de Banxico Expansión

La inflación en México volvió a repuntar en mayo y se ubicó fuera del rango objetivo del Banco de México, al alcanzar una tasa anual de 4.42%, según datos divulgados este lunes por el Inegi.

El incremento de precios fue impulsado principalmente por el encarecimiento de productos básicos como el pollo, el jitomate, la carne de res y la vivienda propia.

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.28% en mayo respecto a abril, una aceleración frente al mismo mes de 2024, cuando la inflación mensual fue negativa, con -0.19%. Además, el repunte estuvo ligeramente por encima de las previsiones del mercado.